

Ucrania: Poroshenko declara alto el fuego

POR DAVID MCHUGH Y MARKO DOBRNJAKOVIC
ASSOCIATED PRESS, 06.20.14



Fotografía de archivo del miércoles 18 de junio de 2014 de un combatiente prorruso durante la entrega de cadáveres de soldados ucranianos muertos al caer un avión cerca de Luhansk, en un retén en Karlivka, cerca de Donetsk, Ucrania. EVGENIY MALOLETKA, ARCHIVO / FOTO AP

KIEV, Ucrania -- El presidente ucraniano Petro Poroshenko ordenó el viernes a sus fuerzas que cesen el fuego y detengan las operaciones militares contra los separatistas prorrusos en el este durante siete días, el primer paso en lo que espera sea un plan concreto para poner fin al conflicto que ha cobrado más de 350 vidas.

Poroshenko dijo que sus fuerzas harán fuego solamente si son atacadas.

"Las fuerzas de la operación antiterrorista cesarán la acción militar a partir de hoy y hasta el 27 de junio", dijo el presidente, según informó el ministerio del Interior en su portal. "Las acciones de combate solo serán en carácter de represalia si los rebeldes atacan nuestras fuerzas".

El presidente formuló declaraciones durante su primera visita al este del país, donde se reunió con residentes de Sviatogorsk en la región separatista de Donetsk.

Separatistas en las regiones de Donetsk y Lugansk han declarado su independencia del gobierno de Kiev. Los líderes rebeldes han desestimado el plan.

Poroshenko dijo que un breve cese de fuego dará tiempo a los separatistas para deponer sus armas y salir del país. Otras medidas incluyen patrullas de seguridad conjuntas, nuevas elecciones locales y parlamentarias, protección del derecho al uso de su idioma para los muchos rusohablantes en el área, además de un programa de empleos.

El presidente también visitó el Monasterio de la Dormición cerca de Sivatohirsk, un antiguo monasterio cristiano ortodoxo junto al río Seversky Donets.

Horas antes, siete soldados ucranianos murieron en una lucha en el este antes del cese de fuego.

Los separatistas operaban tanques en la región, y Ucrania acusó a Rusia a permitir el paso de los vehículos blindados y armas pesadas tras la frontera.

El presidente ruso Vladimir Putin manifestó preocupación por la operación militar ucraniana contra los rebeldes pero ha resistido tanto las reclamaciones de los rebeldes de unirse a Rusia como los llamamientos de los nacionalistas rusos de enviar fuerzas a Ucrania. La OTAN reportó el jueves que Rusia reanudaba la concentración de fuerzas en la frontera con Ucrania.

En el cruce fronterizo cerca de Izvarine en la región separatista de Lugansk, un reportero de AP vio una fila de más de un centenar de automóviles aguardando durante horas pasara de Ucrania a Rusia para huir del caos. Algunos de los vehículos estaban llenos de posesiones. Las Naciones Unidas dijeron esta semana que la lucha ha desplazado a 34.000 personas.